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湖北日报讯（记者杨然、通讯
员武龚宣）“032078 报到！”“归
队！”佩戴上警号的那一刻，新警鄂
靖眼眶微红，这串陪着父亲鄂红兵
走到生命终点的数字，将为他开启
崭新的从警生涯。9月24日，武
汉市公安局武昌区分局举行因公
牺牲民警鄂红兵“警号重启”仪式，
公安英模精神传承延续。

鄂红兵生前是武昌区分局白
沙洲街派出所一级警长、涂家沟社
区民警。从警36年，他始终扎根
基层一线，为群众办好事、做实事、
解难事，辖区警情连续8年下降。
2023年1月22日凌晨，鄂红兵在
执行完除夕安保任务后突发疾病，
经抢救无效，不幸于次日因公牺
牲，警号“032078”伴随他直至生
命最后一刻。牺牲后，鄂红兵被湖
北省公安厅追记一等功，被公安部
追授“全国公安系统二级英雄模
范”称号。

“爸爸离去后，遇到问题我总
会想，他会怎么做？他希望我做什
么呢？”鄂靖说，无数次内心的追

问，渐渐汇成一个清晰的答案：成
为像父亲一样优秀的民警。今年
9月，他如愿通过湖北省公务员招
录考试，光荣参警。

“对党忠诚、服务人民、执法公
正、纪律严明……”鄂靖手举右拳，
用洪亮的声音庄严宣誓。武汉公
安是一支有着光荣传统和优良作
风的队伍，多年来英模辈出。

“032078，这串我熟悉的数字，这
串陪着爸爸走到生命终点的数字，
将见证我对公安事业的热爱，开启
我的崭新人生。我将像珍视生命
一样珍视这枚警号，用工作实绩，
让它更加熠熠闪光。”鄂靖说，他已
主动申请到白沙洲街派出所涂家
沟社区工作，接替父亲职责，守护
辖区平安。

据悉，带领鄂靖熟悉公安工作
的，正是鄂红兵生前的徒弟付涛，

“师父长年扎根基层，默默奉献一
心为民，他的言传身教让我受益终
身。我们将用实际行动薪火相传、
不负使命，为新时代平安武汉建设
贡献力量。”

公安英模之子
重启父亲生前警号

接力守护社区平安

新质生产力 潮涌开发区·全媒体访谈

天门经济开发区——

1天出海60万件服装“天门仓”将建到曼谷
湖北日报全媒记者 汪子轶 肖杨 通讯员 熊文婷 江文驰

在天门经济开发区，一分钟能发
生哪些事？

500单服装快递发往全国；超过4
万颗芯片完成封装；两台旧冰箱被拆
解成铁、铜、铝、塑料等材料……

近年来，在新质生产力加持下，天
门连续三年上榜“全国百强县市”，闯
出了一条县域经济创新之路；其中，天
门经济开发区作为占全市规上工业总
产值约80%的经济主战场，贡献颇多。

8月31日，天门市委常委、副市
长，天门经济开发区党工委书记、管委
会主任曾令慧走进湖北日报5G演播
室，用“一件衣服”“一块玻璃”“一次循
环”三个故事，讲述天门经济开发区发
展新质生产力的故事。

1天出海60万件服装

“可以机洗，有运费险，还有最后
十秒下链接！”天门千广传媒金牌主播
贝尔通过抖音平台，正在带货一款美
拉德风格的毛毛外套。透过一方屏
幕，消费者对天门制造“衣”见倾心。

靠做裁缝、开档口，上世纪八九十
年代起，40万天门人在外闯荡出了

“天门服装人”的美名。如今，数以万
计的“服二代”返乡兴业，天门经济开
发区驰骋服装电商新赛道。

“60秒从布料到成衣，24小时不间
断直播，1天出海60万件服装……在天
门，大量服装产业新型生产、经营模式
诞生了。”曾令慧介绍，“服二代”返乡
后，天门从传统的以生产为核心，逐步
向“生产＋流通＋服务”方向发展。

快递企业升级分拣设备，天门成
为江汉平原地区首个实现快递全自动
分拣的城市；服装生产企业纷纷上新
数字化内部管理系统，不同品类、成千
上万件服装同时流转，生产效率大幅
提高；电商企业引入AI直播新业态，
主播带货累了，有数字人帮着播……

数据显示，今年1—7月，天门服装

总销量3.08亿件，交易额246亿元。
其中，抖音、拼多多女装板块和希音等
跨境电商业务量，保持全省第一。作
为一个县域城市，天门快递业务总量
1.67亿件，排名全省县市区第一。

不仅如此，天门还将眼光放得更
广阔——依托中国（天门）服装电商
城，发挥“内陆侨乡”资源优势，将在泰
国曼谷建设服装跨境电商海外仓，加
快服装出海。以前，天门服装人将货
物发到广东，由平台进行报关，东南亚
消费者下单后，从平台拥有的海外仓
发货。“现在，天门经济开发区要建设
自己的海外云仓，成为天门服装企业
未来出海的新通道。”曾令慧说。

天门全年5亿件的服装产量，催生
出海量面料需求和供应链数字化转型
需求。天门经济开发区正全力打造全
省最大的化纤纺织产业基地，目前已有
6个高端服装面料项目入驻园区，未来
产值将达150亿元以上；“天门衣尚”供
应链信息化平台正在加紧建设中。

1块玻璃上造芯片

在玻璃上“钻”出微米级小孔，是
怎样一种情形呢？

“我手上拿的这块样品是通格微公
司生产的产品，看起来像一块铜板，厚
度仅有150微米，相当于只有常见的
A4打印纸一张纸的厚度，上面密密麻
麻地排布了近8万个玻璃通孔。”曾令
慧拿起一个“双层导通玻璃基线路板”
产品介绍，“简单来说，就是在玻璃上打
孔、填充和上下互联，玻璃就像楼板一
样，构建起集成电路的高楼大厦。”

湖北通格微电路科技有限公司是
天门经开区这两年新引进的企业，是
一家从事玻璃基芯片封装载板等产品
的研发、制造及销售企业。这家企业
一期投建了年产10万平方米的产能，
预估年产值达30亿元以上，即将迎来
全流程产线点亮。

“一块玻璃”的故事，正是电子信
息产业“无中生有”崛起的缩影。

天门经济开发区抢抓融入武汉城
市圈同城化发展机遇，找准“产业同
链”主攻方向，主动对接武汉“光芯屏
端网”产业集群，建设芯创电子产业
园、京东方显示屏配套产业园、鸿硕精
密电工电子产业园等。

“芯”，引进芯创电子、通格微电路、
科瑞半导体、晶丰电子等上下游企业，
形成芯片封测产业生态圈；“屏”，引进
深圳彤辉电子、宝昂光电、深圳格瑞邦、
裕隆美泰、上海应有光电等一批新型显
示配套项目，显示屏“朋友圈”逐步壮
大；“端”，引进和培育鸿硕精密电工、天
瑞电子、敏捷喷码等消费电子和智能终
端产品生产项目，产业集群不断壮大。

一个百亿级的产业集群正在加速
形成。“目前，天门经济开发区电子信
息产业已投产企业达32家，初步形成
聚势强‘芯’、借势亮‘屏’、强势发‘端’
的产业格局，2025年产值有望达到
100亿元。”曾令慧说。

1天2000多套废旧家电变宝

手机大小的银色方块，顶端竖着
两根活塞杆，曾令慧带来天门经济开
发区绿色循环产业园内生产的气缸
——工业机械臂上的核心零部件，是
机械臂挥舞的“动力之源”。

“这个气缸，可能是居民家里的废
旧电冰箱变的。”曾令慧说，“这就是

‘一次循环’的故事，指的是一台旧家
电在天门经济开发区的重生经历。”

天门正在打造“江汉平原再生资源
回收数字化平台”，市民只需要在手机
上点击APP，就会有专人上门回收旧家
电，运到绿色循环产业园，进行分拣、拆
解、再生加工，“变身”为优质型材，最后
被送到圣鑫铝业、铭磊铝业等下游机加
工企业，分别加工成光伏边框、气动气
缸等铝制件。这样的“重生”，每天在天

门经济开发区上演2000多次。
为实现“一次循环”，天门经济开

发区以完善城市回收网络体系、服务
“两新建设”为切入点，加快建设绿色
循环产业园，建设标准化三级回收体
系和废旧资源综合利用体系，形成“回
收、分拣、拆解、再生加工、再制造”五
位一体的再生资源循环利用产业链。
目前园内13个子项目已有10个项目
投产，所有项目全部投产后，年销售收
入超过200亿元，带动8000余人就
业，今年预计产值可达60亿元。

目前，天门经济开发区建成省级
以上创新创业平台54个，建设并运营
天门（武汉）离岸科创中心，引进武汉
理工大学等19家高校和企业科研团
队入驻，不断探究解锁“创新密码”。

天门经济开发区成立于1995年，
是 2005 年国家发改委公布的首批通
过审核的湖北省 17 家省级开发区之
一，是承接国家产业转移示范区，形成
了纺织服装、电子信息、生物医药化
工、再生有色金属、装备制造、农副产
品深加工“一主两新三支撑”的现代化
产业体系。2021年10月，开发区全面
启动国家级高新区创建工作。

目前，园区拥有规上工业企业207
家，高新技术企业108家，科技型中小
企业242家。2023年，高新技术产业产
值占规上工业总产值比重的75%。
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米然服饰公司智能生产线。（天门经济开发区 供图）

图为武汉市武昌区副区长、区公安分局局长徐舫（左）郑重地为新警
鄂靖佩戴上“032078”这枚象征着两代公安人精神传承的警号。

（湖北日报全媒记者 魏铼 通讯员 王威 孙逊 摄）

（上接第1版）
空中，携带测温装置的无人机

随时盯着异常连接点，红外测温仪
显示，连接点处温度高达110℃。

“当时我试着摸了一下，即便戴着手
套也感到烫得很。”事后胡洪炜告诉
湖北日报全媒记者，连接点上有一
颗螺栓松脱了一半，强大的电流在
松脱处不断放电积累了高热量，要
是风吹雨淋久了，导线失去固定就
会掉落，导致短路跳闸停电。

胡洪炜坐在导线上施工，高温
顺线传导直烫屁股。他用一根引
流线分流电流，这样可以让异常点
温度稍微低些，随后一边用防锈油
清洁螺栓一边拧紧，约20分钟后

完成工作。
“已测温，发热点温度已降至

38.5℃。”塔下人员用红外测温仪
反复确认，隐患已消除。

胡洪炜参加工作24年来，一
直从事超高压和特高压输电线路
带电作业工作，荣获“全国劳动模
范”等荣誉。这些年来，他一直带
领团队改进带电作业方式，无人机
辅助作业、“小飞人”升降梯等新方
法、新设备多次运用，减轻了工人
上塔的劳动强度。

今年夏天，汛期连着持续高
温，胡洪炜与同事们很忙。7月以
来，他们带电作业消除了40多处
缺陷。


